

En enero-abril, déficit fiscal de 6 mil 637 mdp (El Financiero 31/05/11)

En enero-abril, déficit fiscal de 6 mil 637 mdp (El Financiero 31/05/11) Marcela Ojeda Castilla Martes, 31 de mayo de 2011 • Se revierten 20 años de superávit en las finanzas públicas. • Saldo negativo de 7 mil 899 mdp, sólo en el cuarto mes. • Monto recaudado por medio del IVA fue 3.2% menor: SHCP. - Déficit de 6.6 mil mdp en las finanzas públicas La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en los primeros cuatro meses del año las finanzas públicas registraron un déficit de seis mil 637 millones de pesos, el cual contrasta con un superávit de ocho mil 543 millones observado en el mismo periodo de 2010. Es la primera vez que se reporta un déficit fiscal después de dos décadas de superávit en el primer cuatrimestre de cada año. Sólo en abril se registró un déficit de siete mil 899 millones de pesos, 175.1 por ciento superior al de igual mes del año anterior. En el informe mensual de finanzas públicas y deuda pública con cifras a abril, la SHCP añadió que los ingresos presupuestarios del sector público crecieron 2 por ciento a tasa anual, al sumar un billón 16 mil millones de pesos, a pesar de que el monto recaudado a través del IVA fue menor en 3.2 por ciento, ubicándose en 171 mil 576 millones. "Esto se debió al incremento en las devoluciones de este tributo, y a que al inicio de 2010 se registraron ingresos elevados por los pagos de impuestos que se adelantaron a diciembre de 2009, por la reforma fiscal que entraba en vigor en 2010", explicó. Anotó que como se anticipó en enero pasado, la disminución de 3.3 por ciento observada en los ingresos totales de ese periodo se revertiría en los siguientes meses, en virtud de que obedecía a diversos factores temporales. Además, indicó que en febrero de 2010 se recuperaron recursos no recurrentes por 20 mil millones de pesos del Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Petróleos Mexicanos (Feipemex), lo cual implica una elevada base de comparación para los ingresos petroleros. "Como se preveía, a lo largo del año se ha incrementado la tasa de crecimiento anual de los ingresos, y si se ajusta la base de comparación para excluir los ingresos del Feipemex, los ingresos presupuestarios muestran un crecimiento de 4.2 por ciento real", afirmó. Ingreso petrolero Respecto a la evolución de los principales rubros de ingresos durante el periodo de enero a abril, detalló que los ingresos tributarios no petroleros aumentaron 1 por ciento, al sumar 500 mil 400 millones de pesos. La recaudación del IEPS creció 11 por ciento, a 23 mil 120 millones de pesos, mientras que los ingresos obtenidos de manera conjunta mediante el ISR-IETU e IDE se incrementaron 4.8 por ciento, totalizando 278 mil 598.7 millones de pesos. Los ingresos obtenidos a través del ISR crecieron 8.8 por ciento a tasa anual, al ubicarse en 256 mil 384 millones; vía IETU cayeron 12.3 por ciento, sumando 19 mil 710.5 millones, y mediante el IDE se desplomaron 62.2 por ciento, de siete mil 584.7 millones en los primeros cuatro meses de 2010, a dos mil 966.3 millones en el mismo periodo de 2011. En cuanto a los ingresos petroleros, la SHCP reportó que éstos ascendieron a 322 mil 200 millones de pesos, reflejando un incremento anual de 3.8 por ciento, debido básicamente al mayor precio de exportación de la mezcla mexicana, de 90 dólares por barril contra 71.1 durante el primer cuatrimestre de 2010. Aclaró que este precio fue compensado parcialmente por la apreciación real del tipo de cambio de 8.2 por ciento; el aumento de 38 por ciento en el valor de las importaciones de petrolíferos; una plataforma de producción menor en 1.2 por ciento, y por la recuperación de recursos del Feipemex, en febrero de 2010. "Al ajustar la base de comparación, excluyendo la recuperación de recursos del Feipemex, se observaría un crecimiento de 11.2 por ciento real", indicó.